

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, a: mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre + 5'00  
Número del día 10 céntimos  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

## El azote de la humanidad

«¿Me conoceis?»

—Yo soy el príncipe de todas las alegrías, el compañero de todos los gozos mundanos, el mensajero de la muerte, el soberano que gobierna el mundo.

—Yo estoy presente en todas las ceremonias, y ninguna reunión tiene lugar sin mi presencia.

—Yo fabrico los adúlteros, hago nacer en los corazones pensamientos criminales, mancho los hogares, soy padre de los hijos sin padre, enveneno la raza, traigo el envilecimiento, la depravación, los suicidios, la locura, el crimen en las formas imaginables.

—Yo acabo con las familias, yo persigo a los abuelos en los nietos, hago perder la vergüenza, la dignidad, el honor, la buena educación.

—Yo pongo un velo sobre los ojos, sobre la conciencia, y hago aparecer el crimen como venganza, la abyección como pasatiempo, la inmoralidad como entretenimiento, el adulterio como conquista galante.

—Yo he ganado más victorias que Alejandro, he unido más pueblos a mi carro que R. ma, he asaltado más ciudades que Atila.

—Yo hago que los maridos se rían de la infidelidad de la esposa ajena, trabajando pecios por la ruina de su propia esposa; por mi causa, los jóvenes y los viejos se divierten haciendo epigramas contra la moral y la religión.

—Yo hago los diputados obteniéndoles votos para que promulguen leyes que aumenten mi reino, que es de toda la tierra.

—Yo aspiro a convertir el mundo en un hospital, en un manicomio en un circo donde están encerrados tigres, asnos, puercos, halcones y buitres; quiero sangre, desolación, ruina, liviandades, rencores, guerras, desesperación y blasfemia.

—Yo nazco en todas partes, conozco las frías regiones de Laponia y Siberia, las ardorosas de Egipto, é Italia; yo tengo origen en el trigo, el arroz, el maíz, la cebada, el jugo de la uva, vid, la leche de yegua: mi patria es la tierra, mis esclavos los hombres; el que me envía, el príncipe del mal.

—Yo sé que me conocéis, pero no queréis nombrarme, porque todavía os resta el pudor de los nombres, ya que habéis perdido el de los hechos:

—Yo soy... «el alcohol.»

CÁTULO MÉNDEZ

## En la Cámara de Comercio

### La reunión de ayer

Ayer tarde a la una celebróse en la Cámara Oficial de Comercio una reunión para tratar de la solicitud de la Cámara de Comercio de la Habana, sobre establecimiento en Cádiz de una zona neutral.

Concurrieron los diputados a Cortes Excmo. Sr. D. Luis José Gómez, D. José Sánchez de Robledo, D. Juan Gualberto Peman, senador del Reino D. Ramón Carranza, alcalde de Cádiz D. Sebastián Martínez de Pinillos, quien también ostentaba la representación de D. Carlos Barrié que no pudo concurrir por ocupaciones parentonias.

Presidente de la Junta de Obras del Puerto D. Francisco Aramburu, diputado provincial D. Francisco Alonso y Bayo, que representaba al presidente de la Diputación D. Eudaldo López Aldazábal; con-

cejales D. Pedro Lacave y D. Manuel García Noguero.

Por la Cámara de Comercio los señores Lacave (D. José Luis), Samalea, Suárez Perea, Rodríguez Guerra, Vilchez Cheli (D. Aurelio) y otros que no recordamos.

Cuando terminó la reunión mostraron algunos de los señores reunidos el criterio de que se facilitaran los acuerdos a la Prensa, dándolos en tiempo oportuno.

Se redactó la siguiente nota oficiosa: «Se ha celebrado la reunión convocada, habiendo amplia discusión sobre las causas que la motivaron.

Por unanimidad perfecta fueron aprobados los importantes acuerdos tomados hoy con relación a los asuntos discutidos.

Estos acuerdos se harán públicos en momento oportuno, cuando se obtengan los resultados.

La Cámara ha quedado reunida en sesión permanente.»

Teníamos hecha la información completa de la reunión, pero ante los razonamientos expuestos por algunos de los señores reunidos no tuvimos inconveniente en acceder, limitándonos a dar a la publicidad la anterior nota oficiosa.

## Sociedad Patronal

### Convocatoria

La Junta directiva de esta Asociación de defensa de los intereses de la Industria y el Comercio de Cádiz, preocupada hondamente por los pesimistas rumores que ayer han circulado respecto a la deficiencia de las gestiones que a su juicio han debido realizarse para recabar del Gobierno que conceda a Cádiz la zona neutral pedida por la Cámara de Comercio Española de la Habana y Círculo Mercantil de Madrid, ha creído de su deber convocar para esta noche a las 9 y media a una reunión en su local de la calle Ancha, esquina a la de San José, a la que invita a todos los señores comerciantes é industriales, sean ó no socios de esta Patronal y a las representaciones de Sociedades y personas que considerando el bien y la prosperidad de esta población y de su provincia, estén dispuestos a trabajar por la defensa de nuestros legítimos intereses.

Cádiz 16 Septiembre 1914.

El presidente, José Moreno Utrera.

## La zona neutral

Telegramas remitidos y recibidos durante el día de ayer, relacionados con el establecimiento en Cádiz de una zona neutral.

Presidente Consejo de Ministros. Madrid.

A la prueba de amor patrio de la Cámara de Comercio Habana indicando conveniencia aprovechar circunstancias, para acrecentamientos tráfico comercial, Gobierno, preside V. E. contestará, probando una vez más celo intereses nacionales.

Liga Industrial Restaurants y Cáfes únese a superiores indicaciones y ruegos por V. E. recibido en favor Cádiz.

Presidente, Manuel Sánchez González.

Presidente Consejo Ministros. Madrid.

Ruego respetuosamente a V. E. en nombre de esta Asociación de propietarios, que acoja y apoye el establecimiento de la zona franca en nuestro puerto,

que tantos beneficios ha de reportar a la región y al país.

El presidente, José M.ª Salazar.

Madrid.

Rafael Labra.—Serrano 43.

Visitará a Vd. en esa Aramburu presidente Económica.

Lleva propósito gestionar activamente conceda Gobierno a Cádiz zona neutral pedida por Cámara Comercio Española de la Habana.

La Económica ruega a Vd. preste valioso concurso a esas gestiones, recomendando pronto y favorable solución de asunto capitalísimo de interés para Cádiz.

Vice-presidente, García Noguero.

Presidente Consejo Ministros.

Madrid.

Asociación Dependencia General encarece V. E. atienda solicitud Cámara Comercio Habana establecimiento zona neutral este puerto.

Presidente, Corrales.

Presidente Consejo Ministros a Manuel García Noguero, Presidente Económica Amigos País.

Gobierno, estudia con toda atención asunto a que se refiere su telegrama, estando encargado oficialmente de él Ministro Hacienda a quien traslado deseos que expresa.

Presidente Consejo Ministro a J. Moreno Utrera, Presidente Sociedad Patronal Industria y Comercio.

Gobierno, estudia con toda atención asunto a que se refiere su telegrama, estando encargado oficialmente de él Ministro Hacienda a quien traslado deseos que expresa.

## NOTICIAS VARIAS

### Solicitud

El señor cónsul de Méjico en Cádiz, solicita del señor Gobernador civil, sea puesto en libertad el súbdito de dicha nación, Rodolfo Gorza Gutiérrez, que lleva diez meses de prisión por haber viajado sin billete.

Ruega sea puesto a disposición del consulado.

### Sociedad

En Arcos de la Frontera ha quedado suelta la Sociedad del Gremio de Zapateros.

### Incendio

En el cortijo de «Guerra», término de Puerto Real, se declaró un incendio, habiéndose quemado 5 aranzadas de pasto, 18 olivos, 15 acebuches, 10 encinas y un pajar con 15.000 arrobas de paja, estando ésta asegurada en la Compañía «La Previsión Española» y la arboleda en la del Norte, calculándose las pérdidas en unas 4.000 pesetas.

El fuego se cree casual.

### Títulos

Por el ministerio de Gracia y Justicia se solicita del de la Gobernación, ordene a los Gobernadores civiles, envíen una relación de las personas que en la provincia de Cádiz estén en posesión de títulos nobiliarios del reino y extranjeros.

Dicha relación se enviará al ministerio de la Gobernación antes del 1.º de Octubre próximo.

### Visitas

Visitaron ayer al señor Gobernador civil, los siguientes señores:

Don Sebastián Martínez de Pinillos, alcalde de la capital; don Fausto Barrios,

teniente coronel de la guardia civil; don Ramón Carranza, senador del Reino; don Juan Gualberto Peman, diputado a Cortes, y don Bartolomé Lima, exalcalde de La Línea.

### Aviso

Encontrada en la Plaza de la Constitución una llave pequeña, se anuncia para que su dueño se persone a recogerla en la secretaría municipal.

### El Malte Kneipp

A pesar de las razonadas protestas que por diversas entidades se han dirigido al gobierno para que suprima, disminuya ó aplase el impuesto de una peseta por kilo con que se ha gravado el popular producto Malte Kneipp, no se ha podido conseguir más que un nuevo plazo de 30 días. Así es que, durante todo el mes de Septiembre, podrá adquirido el público sin aumento de precio. A partir del 1.º de Octubre tendrá que pagarse el impuesto. Los paquetes llevarán entonces una faja-precinto de papel.

Si bien es muy lisonjero que el gobierno, en vista de la gran venta que está obteniendo el producto, y ante el temor de una baja en la renta del café, se haya creído en la obligación de gravarlo con un impuesto, no deja de ser inoportuno en las actuales circunstancias, encarecer un producto que se gasta en tantas familias.

De todas maneras, con impuesto y todo, resulta todavía a mitad del precio del café colonial; así es que en nada afectará dicho impuesto a la popularidad que goza ya el Malte Kneipp.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «P. de Satrustegui» salió el martes 15 de Gijón para Santander.

El «Antonio López» salió el sábado 12 de Colón para Curacao.

El «Montevideo» salió el domingo 13 de New-York para Habana.

El «C. López y López» salió el domingo 13 de Singaporé para Colombo.

El «León XIII» llegó el viernes 11 a Buenos Aires.

El «Reina María Cristina» llegó el lunes 14 a Bilbao.

### Viajeros

Doña Luisa España y su esposo D. Dionisio Bona, marcharon ayer en el exprés a Madrid, San Sebastián y Barcelona, para traer las últimas novedades, ya que no vienen de Francia ni Alemania.

### De Madrid

En el exprés de ayer regresó de Madrid el Excmo. Sr. D. Miguel Aguirre, gerente de la Sociedad Española de Construcción naval.

Les acompañan el distinguido coronel de Artillería de la Armada, D. Manuel González Rueda, inventor de los cañones que llevan su nombre y el ingeniero señor Colonje.

El señor Aguirre expresó que dentro de pocos días llegará el material destinado a la colocación de la quilla del buque que con destino a la Compañía Transatlántica se ha de construir en la Factoría de Matagorda.

### Canonjía

Hoy comenzarán las opciones para cubrir la Canonjía vacante en esta Diócesis.

Son los opositores el Doctor D. Pedro Pérez Moreno, cura propio de El Cerro (Huelva).

Dr. D. José Marchante Sánchez, cura propio de la parroquia de S. José (Extramuros).

Dr. D. Antonio Ortega Macías, arcipreste de Medina Sidonia.

D. Trifón Beltrán del Marco, beneficiario de la Catedral de Cuenca.

D. José Calabris Revet, catedrático del Instituto de Cartagena.

Dr. D. Manuel Troitino, Capellán del Convento de Candelaria de esta capital.

Presidirá el Tribunal el Muy ilustre Sr. Dean D. Juan Galán y Caballero.

#### A Madrid

Hoy marchará a Madrid el Diputado a Cortes, Don Juan Aramburu.

Durante su permanencia en la Corte se ocupará de asuntos de esta localidad, entre ellos de la zona neutra.

#### El Canalejas

Llegó ayer tarde procedente de Larche y Arcila, el vapor «Canalejas», conduciendo 150 oficiales, 7 clases y 141 individuos de tropa.

#### Cultos

El día 17 del corriente, á las nueve y media en punto de su mañana, tendrá lugar solemne función en la Iglesia de RR. MM. Concepcionistas Franciscanas Descalzas de esta ciudad en honor y gloria del Gran Padre y Patriarca San Francisco de Asís en la impresión de sus llagas.

Ensalzará las glorias del Seráfico Padre, el señor D. Juan J. Machorro y Amenabar, cura propio de la Parroquia de Ntra. Señora del Rosario.

Autoriza estos religiosos cultos la Adorable Presencia de Jesús Sacramentado.

#### El «Manuel Calvo»

De Barcelona llegó el trasatlántico «Manuel Calvo».

En la tarde de ayer salió para la Habana y escalas.

Conduce en total 292 pasajeros é importante carga.

## Al Sr. Gobernador

#### Capoa en proyecto

Se asegura que para el próximo domingo 20, se ha de celebrar en nuestro circo taurino, una «becerrada», ó lo que sea.

Ignoramos quiénes serán los lidiadores, pero, si podemos asegurar que el espectáculo ha de ser una de esas «capeas», con el nombre de becerrada que prohíbe la ley, el cumplimiento de la cual, ha reiterado el señor ministro de la Gobernación.

Creemos que antes de autorizarse el cartel se verá si puede hacerse así ó no.

#### Las tabernas

Existe una Ley que ordena sean cerradas las tabernas, cafés, cervecerías, etc., etc., á la UNA de la madrugada.

Creemos que, como persona é buenas costumbres, el dignísimo Sr. Gobernador, no sabrá que hay en Cádiz muchos establecimientos de esa índole, que no solo infraccionan dicha disposición, cerrando sus puertas después de la citada hora, sino que existen algunos que permanecen continuamente abiertos.

Podríamos citar nombres y sitios donde se hallan instalados tales establecimientos, pero como algunos funcionarios que están muy cerca de la primera autoridad citada, no los ignoran, por ellos podrá informarse.

#### Otro asunto

Ignora el enérgico Gobernador que nos rige, que han vuelto á establecerse en el Balneario de Nuestra Señora del Carmen, las mesas de tapete verde?

Nosotros lo sabemos: hace varios días, pero creímos que hubiera llegado ya á sus oídos, cosa que no habrá ocurrido, cuando impunemente continúa el negocio.

#### MANUEL CERÓN BOHORQUES.

N. de la R.—Estas cuartillas, que debieron publicarse ayer, no lo fueron por causas ajenas á nuestra voluntad.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

## Por Telegrafo

Madrid, 15 (varias horas.)

## Política y políticos

#### Intereses gaditanos

Hablamos hoy con el Jefe del Gobierno, sobre la petición formulada por la Cámara de Comercio de la Habana, para que se establezca en Cádiz una zona neutra.

Manifestónos que ha recibido multitud de telegramas de las Sociedades, Centros y personalidades gaditanas, excitando al Gobierno á que resuelva favorablemente tan importante asunto.

Expresó que el asunto será estudiado con detenimiento é interés, por tratarse de un asunto que no es de tan fácil realización como á simple vista parece.

Conviene, sin embargo, en la importancia que para todo el Reino implica su realización.

El Gobierno tiene buenos deseos y procurará aunar todos los intereses.

También dijo el Sr. Dato que había recibido telegrama del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz expresando que el no importarse medicamentos, produce la elevación de sus precios.

En iguales términos le han telegrafado los farmacéuticos de otras provincias.

Ya el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, se ocupa del asunto.

#### La Corte

Esta noche ha salido de San Sebastián para Madrid, toda la Corte, á excepción de la Reina Cristina.

Esta lo hará el jueves.

#### Los Tribunales

Con el ceremonial de costumbre, verificóse la apertura de los Tribunales.

Presidió el ministro de Gracia y Justicia Sr. Dato, con el carácter de tal.

Asistió numeroso público.

El Sr. Malaquer, fiscal del Tribunal Supremo, leyó la Memoria reglamentaria.

Aludió en ella á la disminución de la criminalidad.

El Sr. Aldecoa, presidente del mencionado Tribunal, leyó su discurso que produjo buen efecto.

#### Tranquilidad

El ministro de la Guerra, general Echagüe, manifestó al presidente del Consejo que en nuestra zona marroquí existe tranquilidad.

#### Otras manifestaciones

El jefe del Gobierno ha recibido telegramas de los Centros hispano-marroquíes, adhiriéndose á lo dicho por Sánchez Toca con respecto al impuesto de los azúcares y pidiendo que se haga extensiva la supresión á Melilla y C. ufa.

También piden dichos Centros marroquíes, por considerarlo de interés nacional, el establecimiento de la zona franca en Cádiz y otras en los puertos de Melilla, Barcelona y Valencia.

El Sr. Dato ha recibido telegramas de varias provincias pidiendo el licenciamiento de los soldados de cuota.

Lamentóse de esto en las actuales circunstancias.

Dijo que no tenía noticias de la guerra.

#### Consejo de ministros

Mañana habrá Consejo de ministros en Gobernación, presidido por Dato.

#### ¿Cuestión personal?

Se aseguraba, según una versión periodística, que había surgido una cuestión de honor entre los expresidentes del Consejo, conde de Romanones y don Manuel García Prieto.

Se sabe que Romanones estuvo ayer en Madrid varias horas, regresando al campo.

García Prieto estuvo en Torrelodones, procedente de San Sebastián y estuvo hoy en Madrid.

#### Comisión

De Alicante ha llegado una comisión,

para gestionar el remedio de la crisis allí reinante.

Llegó también el Gobernador de la misma provincia.

## España en Marruecos

#### Acto edificante

En Melilla verificóse hoy el acto de imponer varias cruces á otros tantos soldados que se distinguieron en recientes acciones.

Formaron todas las fuerzas.

El general Jordana pronunció una patriótica alocución excitando el heroísmo de las tropas y encomiando el comportamiento de los condecorados, á quienes estrechó las manos.

Déronse vivas á España, al Rey y al Ejército.

El acto resultó brillantísimo y emocionante.

## Varias noticias

#### Incidente

Dicen de Bilbao que la Compañía de los ferrocarriles vascongados, requirió de un notario para hacer inventario de 140 millones en valores que el Banco de Bilbao trajo de la Sucursal de París y que después de estar varios días depositados en el Banco de Vizcaya, han vuelto otra vez á la estación.

El teniente de Seguridad, que custodia los valores, se opuso á que se rompieran los precintos de las cajas.

La Compañía ferroviaria expresó su protesta.

#### De una huelga

Ha llegado á Gijón numerosos obreros ferreteros que mañana entrarán á trabajar.

Hasta ahora, no han ocurrido incidentes.

## El conflicto europeo

Un grupo de tripulantes del vapor austriaco «Sud», refugiado en Vigo con motivo de la guerra, fué al consulado á solicitar dinero para marchar á Barcelona.

Se les dijo que allí se carecía de autorización para entregarles lo que ellos pretendían y entonces el contramaestre dió algunos golpes á un empleado, acudiendo otros que lograron en unión de fuerzas de la policía que también acudieron, contener las iras del marino.

Este pasó luego á la cárcel.

Las tripulaciones de los buques están formadas casi en su totalidad por súbditos griegos y árabes.

Al agresor se le ocupó una naveja.

Comunican de Amberes que continúan violentísimos los combates entre belgas y alemanes en la provincia de Bruselas.

El ala derecha alemana ha tenido que retroceder de un modo extraordinario, teniendo también que replegarse el centro alemán ante los nuevos refuerzos recibidos por los belgas que se lanzaron en persecución del enemigo produciéndoles enormes pérdidas.

Los representantes diplomáticos de todos los países han estado en Malinas, población ocupada nuevamente por los belgas, apreciando los destrozos causados por las tropas del Kaiser, quienes no respetaron siquiera los monumentos artísticos.

Los telegramas recibidos de Roma dicen que en el reciente bombardeo de Cattaro esta plaza ha sufrido daños de consideración.

Varios oficiales franceses han llegado á Leveed para dirigir el emplazamiento de algunas baterías de sitio.

La situación del ejército austriaco es comprometida.

Se asegura que en la batalla del Marne murieron varios generales del ejército alemán.

El príncipe alemán Francisco Guillermo de Hesse ha resultado herido gravemente en los combates librados en el

Marne entre las fuerzas alemanas y las de los aliados.

De París comunican oficialmente que el ala derecha de los aliados ha destruido por completo á dos cuerpos de ejército alemanes con bajas enormes.

También comunican que las tropas belgas han recuperado la ciudad de Gante.

Se han recibido noticias comunicando que al conocerse en Berlín el tremendo desastre sufrido por las tropas alemanas, se originó un inmenso desaliento, seguido de graves disturbios, hasta el punto de que, según se afirma, hubo choques violentos entre el pueblo y la fuerza armada.

Las tropas rusas continúan persiguiendo á las austriacas y que la mayor parte de la región de la Galitzia ha caído ya en poder de las fuerzas moscovitas.

De Petrograde se reciben también noticias que confirman los reveses sufridos por el ejército austriaco.

En Viena se reconocen estos desastres.

También se afirma en dicha capital que es cierto que las tropas serbias tomaron Semlin, pero que esta plaza no tiene ningún valor estratégico.

Se sabe que numerosos agentes austriacos recorren la Albania, tratando de lanzar á los naturales contra Servia.

Las gestiones han fracasado.

Ha llegado el presidente de la Liga de amistad franco-rumana, encargado de transmitir al gabinete italiano el deseo de hacer campaña en favor de las naciones aliadas.

El gobierno alemán ha publicado un informe del comandante en jefe del cuartel general del emperador, diciendo que las tropas alemanas habían avanzado hacia Meaux y Montmirail, consiguiendo éxitos positivos.

La ofensiva muy enérgica de los aliados obligó á replegarse á las tropas del kaiser.

Efecto de los refuerzos recibidos por los ejércitos francés é inglés el combate se decidió á favor de éstos, viéndose obligadas las fuerzas alemanas á emprender un movimiento de retirada.

Las tropas franco-inglesas persiguen á los alemanes á corta distancia.

Han cogido numerosísimos prisioneros, mapas, documentos importantes, baterías, carros y municiones.

Los prisioneros estaban todos famélicos.

La escuadra australiana del contralmirante Patey ha izado la bandera «Unión Jack» en Herbertshöhe, sin oposición.

La partida naval de desembarco, bajo el mando del «Commander» J. Beresford, se estableció en tierra al anoecer, sin conocimiento del enemigo, pero cuando avanzaba para destruir la estación radiográfica, su marcha halló obstinadísima oposición y tuvo que combatir y abrirse paso por la maleza, por haber sido colocadas minas en muchos sitios del camino.

No obstante esto, los oficiales alemanes que mandaban las trincheras, á 500 yardas de la estación radiográfica, se rindieron incondicionalmente.

Se han desembarcado cañones y tomado medidas para apresar la estación.

Se reciben noticias participando que Amberes está comunicado con Bruselas por correo y telégrafo.

Las tropas belgas llevan cuatro días de operaciones entre Tirlemont y Lovaina, efectuando repliegues al amparo de los fuertes de Amberes.

Al regresar de una romería denominada la Visita de Mojos (Vitoria), se entabló una lucha entre francófilos y germanófilos, sacando á relucir las armas blancas.

En la refriega resultaron tres heridos graves y dos leves y un guardia con varias contusiones.

También se practicaron varias detenciones.